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令和6年度はゼロカーボンや 

省エネに向けた取り組みの好機 

令和５年度からスピード感をもって有益な情報をお伝えするため月刊で発行します 

 みなさまは辰野町が1月に「ゼロカーボンシティ宣言」をしたことをご存知でしょうか。 

地球環境保全のため、2050年までに二酸化炭素排出量実質ゼロとすることを目標とし行動す

ると謳われています。この目標の達成のためには行政だけでなく町民、事業者、団体が一丸と

なって取り組む必要があるということで、 令和6年度の町予算案には「ゼロカーボン推進補助

金」が盛り込まれており、即物的な話になりますが事業者にとってはゼロカーボンや省エネに

向けた取り組みの好機となりますので、関連する県の助成金と併せて以下にご紹介します。 

ゼロカーボン推進補助金（辰野町） 
こんな場合におすすめ…①屋根設置型ソーラーパネルを設置したい ②蓄電設備を導入したい 

           ③電気自動車を購入したい ④照明をLED化したい 

 原稿作成時点（令和6年2月26日）では補助金額や補助率、スケジュールなどの詳細は不明

ですが、報道によれば上記に対して補助されるとのことです。今後予算が成立し、正式に情報

が発表され次第改めてお伝えします。 

中小企業エネルギーコスト削減助成金（長野県） 

公式サイト：https://nagano-alps.jp/ 
こんな場合におすすめ…①空調・換気設備 を更新したい ②照明設備 を更新したい 

           ③冷蔵・冷凍設備 を更新したい ④生産設備 を更新したい 

 省エネによるコスト削減を図り、収益構造の改善を支援するための助成金で、令和6年度も

実施される予定です。４月頃募集開始となる見込みですので、こちらも正式に情報が発表され

次第改めてお伝えします。 

 

 補助金・助成金には政策目的があり、単にお金が貰えるというものではありませんのでその

点はご留意いただきつつ、自社の取り組みに合った支援策の活用をぜひご検討ください。 

経営支援部門 



福島前会長がお亡くなりになりました  
 平成21年度より3期9年という長期に渡り当会会長を務められた福島英雄さんが、令和6年2

月1日にお亡くなりになりました。76歳でした。 

 福島前会長のもとで、会費の見直し、支部の発展的解散、商工会館の移転など時代に即した

商工会の在り方への変革が進み、それを基盤として当会は現在も他に先駆けた組織を目指して

動いていくことが出来ています。 

 常に辰野町の未来を考え、笑顔であたたかく、しかし冷静に時世を見据えて事業の判断をさ

れていた福島前会長のお姿が今でも浮かんできます。心よりご冥福をお祈りいたします。ご遺

族より当会宛で遺志金をいただきましたので併せて会員の皆様にご報告申し上げます。 

会員サービス部門 
シャープペンシル画展のご案内 
 3月4日（月）～22日（金）まで当会会員で

もある土林光さんのシャープペンシル画展を

商工会館で開催します。精巧に描かれた絵画

の鑑賞にぜひご来館くださ

い。希望に応じ販売し、売

上は被災地等に寄付される

予定とのことです。 

市川職員が退職します 
 当会で新卒から4年間勤務した市川由紀乃が3月31日付で退職することになりました。共済

や労働保険、記帳決算、安衛協事務局等を担当しました。寂しくなりますが彼女のキャリアプ

ランを応援します。あと1ヵ月よろしくお願いします。 

 専門学校を卒業後、辰野町商工会へ入職し4年が経ちました。 
 新社会人として1から社会の基礎を学ぶ中で沢山のご迷惑をお掛けしたと思います。それでも見捨てずに、ここ
まで支えてくださった商工会職員、会員の皆様のおかげで一人の人間として大きく成長できたと感じています。 
 自分のキャリアにおいて、20代はやりたいこと・やってみたいことへ挑戦し、様々な経験ができる時間だと考
えています。商工会でしか得られないものがあることと同じように、商工会以外でしか得られないものを考え新
たな環境で働くという決断に至りました。窓口対応や電話対応が多かったですが、私の事を気にかけ声をかけて
くださる方が日々増えていることは大きな励みでした。短い時間でしたが、多くの方に大変お世話になりまし
た。ありがとうございました。辰野町商工会と皆様の益々のご活躍を心より願っております。  市川 由紀乃 

令和６年能登半島地震災害義援金報告 
 賀詞交歓会募金箱に13,754円、会員事業所

6社からの義援金100,000円、計113,754円

を長野県連を通じて辰野町商工会として送金

しました。ご協力ありがとうございました。 

山田職員が事務局長に就任しました 
 2月14日付理事会決議により、現在会務・会員サービス部門マネージャーを務める山田友理

が事務局長を兼任することとなりました。改めてよろしくお願いいたします。次月、事務局体

制全体図をご提示し、詳細ご説明させていただきます。 


